

# Protokoll der AStA-Sitzung am 31.05.2017

---

Ort: Campus Scharnhorststraße, Gebäude 9, Sitzungsraum

Beginn: 14.34 Uhr

Ende: 15.21 Uhr

Sitzungsleitung: Susanna Dedring

Protokollant\*in: Beke Gröhn

## Inhalt

Inhalt .....	1
TOP 1: Begrüßung und Regularien .....	3
TOP 2: Genehmigung von Protokollen .....	3
TOP 3: Mitteilungen und Anfragen.....	3
TOP 4: Sommerfest.....	3
TOP 5: Bildungsprotest .....	3
TOP 6: G 20 .....	3
TOP 7: UrhG .....	3
TOP 8: Verschiedenes .....	3

## Anwesend:

Referat	Namen der Referent*innen	Stimm-berechtigung	Anwesenheit
Kinoreferat	Immo à Tellinghusen	Ja	
LautLeben	Eva Lindström	Ja	
Öko?-logisch!	Lea Konow	Ja	
PENG!	Thorben J. Witt	Ja	
PENG!	Kriss Körnig	Nein	Ab 15.00 Uhr
QuARG	Mo Lübben	Ja	
QuARG	Juli Haase	Nein	
Sprecher*innen	Lisa Habigt	Ja	
Sprecher*innen	Susanna Dedring	Ja	
Wohnzimmerreferat	Laura Steck	Ja	

## Termine

<b>Datum</b>	<b>Uhrzeit</b>	<b>Veranstaltung</b>	<b>Ort</b>	<b>Veranstalter*in</b>
01.06.2017	20.00 Uhr	QuARG-Abend	Pons	QuARG
06.06.2017	20.00 Uh	Konzert: First Spring & Egal	WoZi	WoZi
12.06.2017	19.00 Uhr	Improtheater	WoZi	Theater & WoZi
13.06.2017	20.00 Uhr	Film: Moonrise Kingdom (Open Air)		UniKino
15.06.2017		AStA-Stammtisch	WoZi	AStA
17.06.2017- 18.06.2017	14.00 Uhr (17.06.)– ca. 16.00Uhr (18.06.)	Grüne Fahrt ins Grüne		Öko?-logisch!
18.06.2017	11.00 Uhr	Veganer Sonntagsbrunch	MuFuZi	Öko?-logisch!
20.06.2017	18.00 Uhr	AStA-Sommerfest		AStA
20.06.2017	22.00 Uhr	Film: Inception (Open Air)		UniKino
21.06.2017	10.00 – 17.00 Uhr	Korbflechtworkshop	RAEUME- Hofprojekt, Lüneburger Straße 23, 21335 Lüneburg	Öko?-logisch!, Janun Lüneburg
22.06.2017	17.00 – 21.00 Uhr	Workshop: „The true cost of coal“		Öko?-logisch!
22.06.2017	20.30 Uhr	WoZi Jam	WoZi	WoZi
27.06.2017	20.00 Uhr	Film: Die Jagd	HS 3	UniKino
04.07.2017	20.00 Uhr	Wunschfilm	HS 3	UniKino

## TOP 1: Begrüßung und Regularien

Die Sitzung wird um 14.34 Uhr von Susanna eröffnet. Sie stellt fest, dass die Sitzung beschlussfähig ist und ordentlich eingeladen wurde.

## TOP 2: Genehmigung von Protokollen

ABSTIMMUNG durch Susanna

Der AStA möge das Protokoll vom 17.05. genehmigen.

**(8/0/0)**

ERGEBNIS: angenommen (einstimmig)

## TOP 3: Mitteilungen und Anfragen

### QuARG

**Mo (QuARG):** Unsere queere Ringvorlesung ist zu Ende gegangen. Gestern hatten wir noch einen gut besuchten Vortrag von Lucie Veith. Im Moment suchen wir einen Nachholtermin für die Veranstaltung mit Ben Trott. Eine Person von uns war beim Diversity Tag. Wir überlegen, wie wir das Semester ausklingen lassen können. Außerdem wollen wir die Veranstaltungen reflektieren. Wir schreiben noch am Rechenschaftsbericht.

### LautLeben

**Eva (LautLeben):** Wir planen ein Kennenlern-Treffen. Wir überlegen, wie wir uns ins Sommerfest einbringen. Nächsten Montag findet eine Vernissage statt, dafür sind wir auf Künstler\*innensuche. Wir werben gerade Mitglieder.

### Kino

**Immo (Kino):** Im Rahmen des Diversity Tages haben wir Danish Girl gezeigt und abends Oldboy.

### Öko?-logisch!

**Lea (Öko):** Bei uns gibt es nichts Neues.

### WoZi

**Laura (WoZi):** Am 6.6. haben wir ein Konzert. Wir haben den WoZi-Jam verschoben auf eine Woche später, da am ursprünglichen Termin das Hurricane Festival ist.

### PENG!

**Thorben (PENG!):** Gestern haben wir uns über G20 unterhalten. Wir machen eine Veranstaltung mit dem AntiRa. Wir denken über Bildungsproteste nach. Wir waren beim Diversity Tag dabei. Es gab Infostände und eine Diskussion im Hörsaalgang, damit sich Leute dazu setzen können. Leider hat das nicht so gut geklappt. Es waren ca. 15 Leute, aber nicht

so viele Student\*innen. Das Thema war Inklusion, zunächst theoretisch und dann konkret auf die Uni bezogen. Unsere Kritik wurde zum großen Teil angenommen. Die endgültigen Wahlergebnisse sind raus. Morgen geht die neue Legislaturperiode los. Die LAK hat sich neu konstituiert. Ich bin dort offiziell raus, eine weitere Person für die Koordination wird noch gesucht. Es wird diskutiert, ob es einen Haushalt geben soll und eine Aufwandsentschädigung für die Koordination. Es gibt neue Arbeitsgruppen, dazu werde ich noch mal etwas rumschicken, damit Leute sich bei Interesse einbringen können.

#### Sprecher\*innen

**Lisa (Spre):** Wir haben schon einige Rechenschaftsberichte. Es fehlen aber noch einige. Es sind bald AStA-Wahlen. Es gibt noch keine bekannten Sprecher\*innenkandidat\*innen. Das Personalreferat wird auch frei, es ist wichtig, dass sich jemand dafür meldet. Zum lunatic haben wir uns am Dienstag getroffen. Alle Schichten sind belegt.

**Susanna (Spre):** Wenn noch jemand zwischendurch vorbeikommt, wäre das toll. Unser Spiel ist ein Fakt oder Fiktion Spiel. Wir sammeln bis morgen noch Ideen, falls euch noch etwas einfällt. Wir treffen uns morgen Abend noch dazu. Morgen treffen wir uns mit Sven um 14.00 Uhr für die Planung der Ersti-Party. Wenn jemand mitmachen will, wäre das toll. Morgen Abend treffen wir uns mit den Leuten von der Startwoche. Diese Woche wurden dafür schon Tutor\*innen ausgesucht. Spoun wird am 15. Juni zum AStA-Stammtisch kommen. Kommt gerne und sagt in euren Referaten Bescheid. Wir können uns als Thema Bildung vorstellen oder auch mit Bezug auf unseren Anti-Dis-Reader Diskriminierung an der Uni. Analog zur Weihnachtsfeier und wegen des Wechsels der Legislaturperiode werden wir ein Grillfest machen. Wir haben gestern die Beitragsordnung beschlossen. Wir sind noch am klären, ob dort als Name Leuphana drinstehen muss.

#### TOP 4: Sommerfest

**Eva (LautLeben):** Wir haben die Idee, eine größere Bühne zu organisieren. Wir stellen einen Antrag an die Stadt, damit wir keine Probleme mit den Anwohner\*innen bekommen. Die Schnapskarre ist dabei, der Crêpes-Stand und wir grillen Sojaschnitzel. Als Verpflegung für Helfer\*innen und Künstler\*innen haben wir das Studierendenwerk angefragt, die sind am günstigsten und bieten vegetarische und vegane Alternativen an.

**Laura (WoZi):** Tragt euch bitte in das Doodle ein.

**Susanna (Spre):** Wir fangen morgens um 10.00 Uhr mit dem Aufbau an. Auch dafür brauchen wir Helfer\*innen. Wenn man hilft, bekommt man zwei Getränke gratis. Bitte tragt es in die Referate. Um 16.00 Uhr fängt es an, um 18.00 Uhr spielt die erste Band, außerdem ist das Körperfunkkollektiv, die Impro-Gruppe und das Unikino dabei. Die Referate können sehr gerne noch etwas beitragen. PENG! und AntiRa könnten etwas zu G20 machen.

**Lea (Öko):** Wir basteln Seedbombs.

**Eva (LautLeben):** Wir brauchen noch für drei Leute eine Übernachtungsmöglichkeit.

**Susanna (Spre):** Wir hatten eine Mail von der Stadt bekommen, dass wir das anmelden sollen, damit wir keine Anzeige bekommen. Das werden wir wohl machen. Dann können sie noch Auflagen vorgeben. Wir haben kein wirkliches Sicherheitskonzept, wir werden aber Zettel auslegen, dass die Person hinter der Bar bei Problemen als Ansprechperson dient. Macht Werbung dafür!

**Eva (LautLeben):** Das Line-Up ist jetzt komplett öffentlich und das Banner steht fest.

**Susanna (Spre):** Wir wollen uns eine Woche vorher bei der Mensa aufstellen, um Werbung zu machen und dort vielleicht auch Gutscheine als Gewinne verteilen. Teilt die Veranstaltung gerne. Wir treffen uns nächste Woche dazu.

### TOP 5: Bildungsprotest

**Susanna (Spre):** Wir sind Mitglied von Lernfabriken meutern...! Am 21. Juni finden deutschlandweit Aktionen statt.

**Thorben (PENG!):** Wir haben seit kurzem einen Instagram Account, auf dem jede Woche ein Bild gegen Schule gepostet wird. Wir wollen gerade Schüler\*innen einbinden. Deshalb war dieses Jahr weniger der Fokus auf Student\*innen. Morgen um 18.00 Uhr ist ein Treffen im Falkenladen.

**Susanna (Spre):** Eine Demo ist bei uns im Moment nicht mehr drin. Es ist kurzfristig und an dem Tag wird der AStA gewählt. Wir haben aber schon Themen, u.a. RPO, UrhG. Wir sollten uns also schon einbringen.

**Thorben (PENG!):** Es ist nicht nur der 21. Juni, es wird für die ganze Woche aufgerufen. Am Montag wird die Bologna-Erklärung volljährig, dazu könnte man auch etwas machen.

**Susanna (Spre):** Wir müssen uns überlegen, was wir konkret erreichen und thematisieren wollen.

**Mo (QuARG):** Ich finde es gut, etwas zu machen. Am besten ist ein direkter Bezug zur Uni, etwa das Zentralgebäude oder die RPO. Es ist aber auch sehr kurzfristig für aufwendige Planungen und Mobilisierung. Vielleicht kann man auch eine Verbindung zum Sommerfest machen.

**Susanna (Spre):** Das Sommerfest soll aber eigentlich keine politische Veranstaltung sein. Wenn überhaupt sollte es eher etwas sein, was Spaß macht.

**Thorben (PENG!):** Montagabend könnte man eine Infoveranstaltung machen. Man könnte etwas zu Arbeitsbedingungen an der Uni machen. Dazu hatten wir die Idee, eine Person aus der Gewerkschaft unter\_bau einzuladen.

**Susanna (Spre):** Das ist aber auch der Tag der Bologna-Erklärung, das sollte bedacht werden. Die Bologna-Erklärung gibt auch viel weniger vor, als oft behauptet wird.

**Thorben (PENG!):** Man könnte auch etwas zur Geschichte machen. Dass die Umsetzung in Deutschland erst das Neoliberale Konzept hervorgebracht hat.

**Susanna (Spre):** Fragt in euren Referaten nach, ob jemand Lust hat, sich noch einzubringen.

### TOP 6: G 20

**Susanna (Spre):** Wir haben zu G20 bereits etwas beschlossen. Wir unterstützen friedliche Proteste und den Bildungsprotest am 6. Juli. AntiRa und PENG! planen eine Veranstaltung, der Termin steht dafür noch nicht fest.

**Thorben (PENG!):** Wir haben schon an einem Werbetext gearbeitet. Es wird vorgestellt, welche Aktionen stattfinden.

**Susanna (Spre):** Wir legen den Fokus auf den Bezug zur Hochschule und natürlich auf friedliche Demonstrationen. Wir werden zu gegebener Zeit den anderen Beschlusstext veröffentlichen. Vielleicht rufen wir auch noch zur Demo auf. Wenn ihr Bock habt, mitzumachen, meldet euch beim PENG! oder beim AntiRa.

### TOP 7: UrhG

**Susanna (Spre):** Der Gesetzesentwurf war in der ersten Lesung im Bundestag. Es war die Sachverständigenanhörung, die Meinungen gehen auseinander. Wir sagen, es zementiert nur den Status quo und wir wollen mehr kostenfreie Texte für Bildung. Die Verlage konstruieren Schreckensszenarien, ohne die Abrechnung zu bedenken. Die Hochschulrektor\*innenkonferenz hat aufgerufen, unsere Abgeordneten zu mobilisieren, entsprechend abzustimmen. Sonst würde der Vertrag in Kraft treten, gegen den wir letzten Herbst protestiert haben. Wir machen jetzt also Öffentlichkeitsarbeit. Der neue Vertrag verändert nicht viel, wir würden nicht mehr Rechte erhalten. Wir schicken jetzt Briefe an Bundestagsabgeordnete. Der Brief soll zur Verfügung gestellt werden, damit auch weitere Personen sie an ihre Abgeordneten schicken können.

### TOP 8: Verschiedenes

**Susanna (Spre):** Nächste Woche ist die konstituierende StuPa-Sitzung. Vermutlich wird es einen Prozess zu den Arbeitsschwerpunkten geben. Wir werden dazu sicherlich noch mal eingeladen. Nächste Woche machen wir noch eine AStA-Sitzung, am 14.06. machen wir vielleicht auch noch eine. Nächste Woche ist das WoZi zuständig für die Sitzungsverpflegung.

Susanna schließt die Sitzung um 15.21 Uhr.

Nächste Sitzung: 07.06.2017